



Audition de Jean Léonetti, en charge des questions de santé au sein de l'équipe de campagne de François Fillon, le jeudi 16 mars 2017.

Face aux questions des membres du Collectif Santé 2017 autour des grands enjeux en santé - détaillés dans leur Manifeste publié en novembre - Jean Léonetti a présenté les propositions suivantes :

Ajuster et moderniser le système de santé

- Augmenter la qualité par le juste soin, à définir entre professionnels de santé
- Supprimer les actes redondants ou inutiles par ce travail sur le juste soin et la définition de l'acte pertinent qui entraînera des économies en améliorant la qualité des soins et des conditions d'exercice professionnel des soignants
- Clarifier les rôles des professionnels de santé et renforcer la coordination entre ces acteurs
- Avoir le courage de ne pas rembourser ou de fermer ce qui ne garantit pas la qualité ou la sécurité
- Investir sur la prévention, l'éducation thérapeutique, le dépistage, l'observance, avec notamment pour tous une consultation de prévention valorisée

« Nous ferons une réforme profonde du système de santé pour dégager des marges financières tout en restant fidèles à l'esprit de 1945, et en augmentant encore la qualité. Nous organiserons des Etats Généraux de la santé pour fixer ensemble des objectifs conventionnels pluriannuels. Je préfère le contrat à la contrainte » - Jean Léonetti.

Garantir l'accès aux soins

- Revaloriser effectivement et concrètement la médecine générale, et plus largement donner un réel contenu aux soins et urgences primaires. Assurer ainsi un bon maillage territorial et donc l'accès de tous à des soins de qualité
- Retrouver les missions et la qualité de l'hôpital et organiser la médecine libérale
- Lutter contre les déserts médicaux par la création de maisons pluridisciplinaires de santé là où il y a des professionnels de santé pour les faire vivre, mais aussi par des coopérations entre libéraux et hospitaliers, et par du temps médical rendu.
- Renforcer la solidarité en diminuant le reste à charge sur certains soins ou équipements coûteux par un effort concentré sur certaines populations plus fragiles : enfants et seniors

« Ces dernières années ont été celles de la diminution de l'attractivité de la médecine hospitalière comme de la médecine libérale. C'est un énorme gâchis, et patients comme professionnels de santé sont tous perdants. Nous devons donc, en totale transparence, par une collaboration confiante, à la fois recentrer l'hôpital sur ses missions propres et réorganiser la médecine libérale » - Jean Léonetti.

Faciliter l'accès à l'innovation

- Par un accès plus rapide au marché, une juste valorisation de l'innovation, et une contractualisation dans la durée donnant aux industriels du médicament et des dispositifs médicaux une bonne visibilité sur les prix et les éventuels ajustements annuels

Renforcer la démocratie sanitaire

- Mieux informer le citoyen, y compris sur la performance médicale des hôpitaux et cliniques avec des indicateurs clairs, validés par la HAS
- Inclure les patients ou usagers dans la définition des objectifs de soins et l'évaluation des résultats

« La démocratie sanitaire s'impose à tous les niveaux. J'y crois beaucoup » - Jean Léonetti.